

## LYONDELL À BERRE

### Après la fermeture, deux projets jugés "sérieux"



Le 7 juin 2011, 600 personnes manifestaient contre la fermeture de la raffinerie, désormais acquise. / PHOTO ARCHIVES SERGE GUÉROULT

La raffinerie de Berre-l'Etang, dont la fermeture a été annoncée l'an dernier, vit désormais au rythme des réunions d'un comité de suivi, baptisé "projet Bonnet" lors de sa dernière séance. Présidé par le préfet, celui-ci a vécu sa deuxième séance la semaine dernière, avec la participation des services de l'État, de la direction de LyondellBasell, et des syndicats.

Après une première réunion en décembre, celle-ci a permis au préfet d'annoncer que "plusieurs projets d'implantations d'activités industrielles, fruits des prospections réalisées par l'entreprise depuis plusieurs mois, ont été présentés." Dans un communiqué transmis aux rédactions, Michel Cadot ajoute que "deux de ces projets, jugés sérieux, devraient permettre la création de plus de trente emplois à court terme", sans en révéler, pour l'heure, tous les contours.

La préfecture souligne également que cette réunion a été l'occasion "d'examiner un projet de convention de revitalisation fixant un cadre juridique à a mis en œuvre de ce projet". Détaillant les engagements pris par LyondellBasell ainsi que les objectifs et modalités "de suivi du programme de revitalisation", cette convention, valable pour une durée deux ans, a été approuvée "à l'unanimité des partenaires présents". Des moyens "humains, techniques et financiers" ont également été précisés pour que cette convention soit en phase avec l'objectif "de création d'au moins cent emplois", comme cela avait été annoncé par la direction du site et le représentant de l'État dès l'annonce de l'arrêt de la raffinerie. Si le préfet a noté des "progrès et des résultats qui traduisent un engagement fort de l'entreprise", les syndicats n'ont pas, depuis, la semaine dernière, réagi à ces annonces.

Alors que la partie "chimie" du site continue de fonctionner, la reconversion de la raffinerie, poussée il y a deux ans par Arnaud Montebourg, veut être un modèle du genre. La prochaine réunion, prévue en octobre, devra confirmer l'existence d'avancées positives.

E.G.